

Yonne → Actualités

ENSEIGNEMENT ■ Plusieurs nouveautés marquent la rentrée de l'université, rebaptisée Bourgogne Europe (UBE)

Un vent de changement à l'université

Le président de l'université Bourgogne Europe a évoqué, hier, les nouveautés de cette rentrée 2025-2026. Dont la mise en place d'une dispense menstruelle.

Alexandra Caccivio
reporters.yr@centrefrance.com

Exit l'université de Bourgogne. Depuis le 1^{er} janvier, l'UB a laissé la place à l'université Bourgogne Europe (UBE), un établissement public expérimental qui compte huit établissements associés et deux nouvelles composantes : l'École supérieure d'arts appliqués de Bourgogne (Esaab-Nevers) et l'École supérieure de musique de Bourgogne Franche-Comté (ESM). Hier, Vincent Thomas, son président, a fait le point sur les nouveautés de cette rentrée, entouré de ses vice-présidents, lors d'une conférence de presse à Dijon.

Un congé menstruel pour les étudiantes. À compter de cette année, les étudiantes de l'UBE souffrant de règles douloureuses pourront bénéficier d'une « dispense menstruelle », explique Carine Michel, vi-



NOUVEAUTÉ. Les étudiantes de l'UBE pourront bénéficier d'un congé menstruel. PHOTO D'ILLUSTRATION CORENTIN GARAUT

ce-présidente de la commission de la formation et de la vie universitaire. Il leur suffira, pour cela, de remplir une déclaration en

ligne qu'elles transmettront au service de la scolarité à chaque jour d'absence (dans la limite de onze fois par année uni-

versitaire). Le document sera considéré comme un justificatif d'absence, au même titre qu'un justificatif médical nécessaire lors-

que l'étudiante manque un cours obligatoire ou un contrôle. « Le dispositif prévoit également un suivi par le service de santé universitaire, non obligatoire, pour voir avec les étudiantes quelles solutions seraient adaptées à leur cas pour réduire les douleurs », précise Carine Michel.

De nouvelles formations. Plusieurs formations ouvrent à la rentrée, parmi lesquelles un certificat de capacité pour devenir, en trois ans, orthoptiste (spécialiste du dépistage et de la rééducation des troubles de la vision). Cette formation, dispensée à l'UFR des sciences de santé, se déroule pour partie en présentiel à Dijon et pour partie en visioconférence avec l'université Marie-et-Louis-Pasteur de Besançon. Le nouveau parcours en droit du numérique au sein du master droit des affaires à l'UFR de droit (Dijon) fait également partie de ces nouveautés ou encore le nouveau parcours « solutions et innovations en agroéquipement » au sein de la licence professionnelle

maintenance à l'IUT de Chalon-sur-Saône.

Formations universitaires pour l'Esaab et l'ESM. En intégrant l'université Bourgogne Europe, l'École supérieure d'arts appliqués de Bourgogne, hébergée au lycée Alain-Colas de Nevers, a pu obtenir le grade de master pour son diplôme supérieur d'arts appliqués. Une bonne nouvelle pour ses étudiants qui, ainsi, bénéficient d'un diplôme reconnu à l'étranger et permettant une poursuite d'études en doctorat. « Pour obtenir le valant grade master, une formation doit être adossée à la recherche », détaille Sandrine Rousseaux, vice-présidente déléguée à la formation. C'est le laboratoire Artheis (archéologie, terre, histoire et société) – sous tutelle de l'université, du ministre de la Culture et du CNRS – qui accompagne l'Esaab dans la transformation de sa formation. L'École supérieure de musique, de la même façon, a obtenu le grade de licence pour son diplôme national supérieur professionnel de musicien. ■

INDUSTRIE ■ France travail et les UIMM s'unissent sur le front de l'emploi

Répondre aux besoins de recrutement

France travail et les unions des industries et métiers de la métallurgie (UIMM) de l'Yonne et de la Nièvre ont signé, jeudi, dans les locaux de l'entreprise Fruehauf à Auxerre, un contrat de service sur la période 2025-2027.

L'objectif de ce partenariat est de répondre aux besoins de recrutement et de formation dans le secteur industriel et notamment dans le domaine de

la métallurgie. France travail Bourgogne Franche-Comté et les deux UIMM pourront ainsi mutualiser les opérations de recrutement, « comme par exemple dans les secteurs de la défense, de l'aéronautique et de l'automobile de l'Yonne et de la Nièvre », explicitent les signataires par voie de communiqué.

Préparer les candidats

Ce contrat de service doit

également permettre d'identifier les métiers prioritaires en tension « tels que soudeur, chaudronnier et technicien de maintenance », promouvoir l'image des métiers industriels auprès des demandeurs d'emploi et faciliter la préparation des candidats (par le biais de parcours découverte et de formations) ainsi que leur recrutement.

France travail et les UIMM de l'Yonne et de la

Nièvre disent espérer « redynamiser un secteur parfois sous-estimé ».

En Bourgogne Franche-Comté, 17 % des offres d'emploi concernent le secteur de l'industrie. En juin 2025, l'Yonne comptait 2.426 emplois dans ce secteur, soit 10,1 % de l'ensemble des métiers du département contre 8,3 % (1.002 emplois) dans la Nièvre. ■

Myriam Lebrez
myriam.lebrez@centrefrance.com

EN BREF

MOBILISATION ■ En vue de la journée de blocage du 10 septembre à Avallon

Une assemblée générale avait lieu hier, place Vauban à Avallon. L'objectif était d'échanger autour de la journée de manifestation « Bloquons tout », prévue mercredi 10 septembre. « Nous assistons à un déni de démocratie et une fragilisation de la société », indique Anne Tremolieres (Nupes), l'une des participantes à l'initiative du mouvement dans l'Avallonnais. Trois mots d'ordre ont été réaffirmés lors de l'assemblée générale : blocage, boycott et solidarité. Avec, au cœur du courroux, la politique du gouvernement. « On n'est pas entendus. On est au pied du mur. Le lien avec le peuple est coupé », estime Laëtitia, une participante. « Pour beaucoup, la fin du mois est difficile alors qu'on ne cherche pas à taxer les plus riches », souligne Sophie. Lundi soir, le mouvement prévoit de faire un apéro devant l'hôtel de ville vers 18 heures pour « fêter la chute du premier ministre », signale Anne Tremolieres. Pour l'instant, les manifestants ne souhaitent pas dévoiler ce qui va se passer à Avallon mercredi. « Nous sommes dans la désobéissance civile non violente », indique Anne Tremolieres. ■

FOULÉES ROSES - RIDE EN ROSE - CHALLENGE ENTREPRISES

Un événement

L'YONNE RÉPUBLICAINE

AUXERRE

L'YONNE en ROSE

SMS 89
SPORT MOTO SECURITE

FOULÉES ROSES DE L'YONNE

11/12 OCTOBRE 2025
PARKING DE LA NOUE - AUXERRE

Harmonie mutuelle
BANQUE POPULAIRE BOURGOGNE FRANCHE-COMTE
MEDIASO
LEANNIN
Quik
CVAVENIR

foulesrosesdelyonne.fr